

Rajoy destaca la dificultad de reformar la financiación autonómica

El presidente de Gobierno no ha mencionado la Sanidad al hablar de futuros diálogos y pactos de Gobierno: dos de sus puntos de partida, "reforzar los sistemas de bienestar social y financiación autonómica", sí afectan al ámbito sanitario.

DIARIO MEDICO. José A. Plaza | 29/06/2016 14:28

<http://www.diariomedico.com/2016/06/29/area-profesional/sanidad/rajoy-destaca-la-dificultad-de-reformar-la-financiacion-autonomica>



Mariano Rajoy, Pedro Sánchez, Albert Rivera y Pablo Iglesias en el debate a cuatro celebrado antes de las pasadas elecciones del 26-J. (DM)

Mariano Rajoy ha citado este miércoles las bases para hablar y negociar con los partidos políticos en la búsqueda de un pacto de Gobierno tras las **elecciones del pasado 26-J**. No ha incluido la Sanidad, aunque, indirectamente, dos de sus puntos de partida para negociar la incluyen: el sistema de bienestar social y el sistema de financiación autonómica.

El presidente del Gobierno en funciones, en rueda de prensa **para informar sobre** el último Consejo Europeo, ha dicho sobre las negociaciones de Gobierno: "Si hay voluntad, habrá entendimiento: antes de nada quiero escuchar a todos los partidos".

La futura refoma del sistema de financiación autonómica tiene un especial interés para la Sanidad, que suele *comerse un tercio de los presupuestos totales regionales*. Ninguna comunidad está satisfecha y todas dejan caer que su sistema sanitario queda

resentido por la, a su juicio, dificultad de potenciar la financiación sanitaria con unas transferencias escasas.

Rajoy, que ha enumerado sus **bases para negociar** (educación, pacto antiterrorista, empleo, promesas a Bruselas y recuperación económica), se ha detenido al citar la reforma de la financiación autonómica para advertir de la dificultad de tratar y consensuar futuros cambios.

Partidos políticos, servicios de salud, profesionales, sindicatos y demás agentes sanitarios llevan años insistiendo en la necesidad de lograr un modelo de financiación autonómica que dé más aire a los presupuestos sanitarios regionales. Cualquier cambio consensuado en el modelo deberá contar con el beneplácito de los objetivos sanitarios de las autonomías.

¿Fondos finalistas?

La posibilidad de contar con fondos finalistas para Sanidad, como parte de la reforma de la financiación autonómica, forma parte del debate, pero no hay consenso al respecto.

Como contó DM, el PP ha dicho que no confía en ese sistema, el PSOE ha dejado caer que es una posibilidad (el presidente extremeño, Guillermo Fernández Vara, lo sugirió, pero no recibió el apoyo implícito del partido), y Ciudadanos y Podemos han apuntado que puede ser un cambio positivo.

Con la Sanidad con escaso protagonismo en las bases para los pactos, Rajoy ha defendido como principio básico para negociar "el fortalecimiento del sistema de bienestar social". El sistema sanitario se enmarca en este ámbito, pero no parece una prioridad en los diálogos de Gobierno, pese a la oposición frontal de todos los partidos al modelo ejecutado por el PP con el **Real Decreto 16/2012**.